

gegen diese Absicht handeln, wenn ich nicht viele von den unterschiedenen Beobachtungen auf meinen übrigen Reisen in Norwegen, weiter von Christiania nach Fridrichshald, nach den unterschiedenen wirklichen Reisen anordnete, zumal da die Orter und Zeiten zu sehr von einander getrennt sind. Ich habe also diese meine Reisebeobachtungen auf mehrere Reisen vertheilt, je nachdem sie darauf abzuwecken: welche eben so viele Abschnitte ausmachen. Es folgt daher 1) nebst der schon gelieferten Winterreise von Christiania nach Fridrichshald; 2) meine Reise von Christiania nach Fridrichshald im Jahr 1764 im May, mit spätern Beobachtungen und Beschreibungen der Städte; woben eine Excursion nach den östlich schwedischen Gränzen vom Jahr 1762, angehängt ist. 3) Eine Sommerreise von Christiania nach Spydeberg im Jahr 1780, und von da über Karlsund nach Fridrichshald im Jahr 1781, darinn am Ende ein Auszug meiner Beschreibung von Spydesberg-Pfarre und eine Spazierreise nach Heidehisse zu selbiger Zeit sich befindet. 4) Eine kleine Reise in die Graffschaft Jarlsberg 1763.

Ehe